
ENFOQUE DE GÉNERO EN LA GESTIÓN MUNICIPAL

CLAUDIA ARAYA CRISÓSTOMO
ANA BUENO DUARTE
NÉLIDA RIVERA POBLETE
MAGÍSTER EN GESTIÓN Y POLÍTICAS PÚBLICAS

RESUMEN

El objetivo de esta investigación se basa en analizar la incorporación del enfoque de género en la gestión municipal, entendiendo que es un tema que se ha incluido paulatinamente en las políticas públicas implementadas en Chile, con el fin de avanzar hacia la equidad de género.

Con este propósito es que se utilizaron los resultados obtenidos del Diagnóstico Nacional de la Calidad de la Gestión Municipal 2017, correspondientes a cada comuna de la Región del Maule. En primera instancia se identificaron las preguntas que contenían enfoque de género en su composición, sea explícita o implícitamente, para proceder a analizar las respuestas obtenidas de ellas, en las treinta comunas de la región.

Para tales efectos, se creó un índice de género, con el fin de clasificar estas respuestas y otorgar un valor a la percepción de enfoque de género en cada una de ellas. Luego se complementó con un análisis de sensibilidad a aquellas comunas que poseen percepción de enfoque de género.

Dentro de los resultados obtenidos, es importante destacar que, de las 100 preguntas de la encuesta, sólo el 32% tiene incorporado el enfoque de género, y es en base a las respuestas obtenidas de ellas que se realizó el análisis de este estudio. Por otro lado, la tendencia del nivel de percepción del enfoque de género en la gestión municipal da cuenta de una baja cantidad de comunas en la región, que tiene incorporado el enfoque de género en su gestión.

Palabras clave: Enfoque de Género, Diagnóstico de Calidad, Región del Maule, Gestión Municipal